
Этот яркий праздник проникнут особой атмосферой.  

Для людей разных поколений он стал символом солидар-

ности, единения и уважения к созидательному труду.  

Труд всегда был основой стабильности страны и 

благополучия семьи, и всегда огромное уважение вызывал 

человек труда — созидатель, мастер, профессионал. Серов-

ские металлурги трудолюбивые и неравнодушные люди, 

умеют работать сплоченно, объединяя усилия для достиже-

ния общей цели. Пусть и сегодня труд каждого из нас будет 

востребован и оценен по достоинству, пусть он приносит  

удовлетворение и благополучие. 

Искренне желаю всем крепкого здоровья, успехов в 

делах и счастливых перемен!

На конкурс творческих работ, посвященных труженикам тыла в годы 

Великой Отечественной войны, «Нам не помнить об этом нельзя» истории 

о своих родных представили четыре работника: Павел Владимиров, 

Ольга Тренихина, Зоя Фурлетова и Вячеслав Семков. Работы направлены 

в Центральный совет в г.Москву.

46 рисунков подготовили дети (всего 41 человек) на конкурс «Рисуют 

дети Победу». Стихотворения о подвиге солдат, о долгожданной Победе 

на детский конкурс «Помню, горжусь!» принесли шесть ребят. Рисунки и 

стихи переданы в областной комитет в г.Екатеринбург.

Мы благодарим всех участников, об итогах и порядке награждения 

сообщим дополнительно.

*Творческие работы, рисунки и стихотворения смотрите на сайте 

профорганизации  или на странице в ВК prof-serovmet.ru Профсоюз НМЗ 

Серов.
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Конкурсы, посвященные 75-летию Победы

Внимание! Конкурс профгрупоргов.
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ФАКТЫ

В этом году Центральным советом ГМПР и Свердловским обкомом были организованы конкурсы, посвященные 75-летию 

Победы, работники метзавода и их дети активно приняли в них участие. Прием работ был организован профсоюзным комитетом 

предприятия до середины марта.

Профсоюзная организация ПАО «Надеждинский металлургический завод» проводит конкурс профгрупоргов.

Вы – профгрупорг?Ваша профгруппа участвует в профсоюз-

ных собраниях, акциях, конкурсах, мероприятиях?Вы помогаете 

решать вопросы в области охраны труда, заработной платы?Вы 

разъясняете коллегам содержание коллективного договора?Вы 

творчески подходите к обязанностям профгрупорга?Вы делали 

(сможете сделать) фотоальбом, газету, презентацию или 

видеоролик о своей работе?

Если Вы ответили положительно на эти вопросы, Вы – 

достойный кандидат на звание «Лучший профгрупорг ГМПР»!

Приглашаем Вас принять участие в конкурсе по итогам 

работы профгрупоргов в 2019 году.

Лучшие профгрупорги будут награждены дипломом и 

денежной премией. Участников ждут специальные и поощри-

тельные призы.

Документы (оценочный лист и дополнительные материалы) 

принимаются до 20 мая по адресу: ул. Загородка, д.1 или по 

эл.почте prof@serovmet.ru

По вопросу участия в конкурсе обращайтесь к председателю 

цеховой профорганизации или в профсоюзный комитет завода 

по тел. 30-24.

Животовский Андрей Иванович —

Это прадед мне по отцу.

Случилось с армейской службы

Попасть на войну бойцу.

Мой прадед видел блокаду,

Отправлен был в Ленинград.

Защищал он «Дорогу жизни»,

Пять лет там пробыл солдат!

Животовская Александра Степановна —

Это прабабушка мне.

Много наград имела,

Хоть не была на войне.

Она на железной дороге

Составы формировала.

Снаряды и боеприпасы

Солдатам на фронт отправляла.

Прабабушка и прадедушка,

Спасибо за мир на земле!

За то, что вы жизнь подарили

Такую счастливую мне!

Дорогие друзья! Уважаемые земляки!

От души поздравляю вас  

с праздником Весны и Труда!

Поздравляю вас 

с  Днем  Великой  Победы!

9 Мая -  священный и дорогой праздник, который 

находит искренний отклик в сердце каждого из нас.

День Победы навсегда останется символом мужества, 

отваги и неподдельной любви к Родине. Сила духа, несгиба-

емая стойкость и самоотверженность поколения победите-

лей живет в нашей памяти и сегодня является примером, 

помогает добиваться успехов. Мы всегда будем чтить подвиг 

всех, кто героически сражался на фронтах Великой Отечест-

венной, трудился в тылу, восстанавливал страну в послево-

енные годы.

Желаю ветеранам крепкого здоровья, долголетия, 

заботы и внимания окружающих, а всем жителям города – 

мирного неба над головой,  добра и благополучия!
Вера Тилькун,

председатель профсоюзной организации ПАО «Надеждинский металлургический завод»

Шабаршина Вероника, 12 лет

Куимов Константин, 10 лет

Гребенев Савелий, 10 лет

Бушуева София, 9 лет

Из истории мы знаем, что профсоюзам в годы Великой Отечественной войны отводилась важная роль поддерживать в народе дух 

патриотизма, дух единства и сплочения, который не только обеспечивал героизм на фронте, но и перевыполнение сверхнапряжен-

ных планов по выпуску продукции в тылу.

Несколько сохранившихся протоколов заседаний профкома Надеждинского металлургического завода в годы войны 

раскрывают как повседневную заботу о людях, так и стремление помочь фронту . Всего три протокола, но сколько задач и судеб за 

ними.

«Сохранить людей». Профсоюзная работа в годы войны.

Возглавлял профсоюзный комитет 

завода в военные годы Василий Платоно-

вич Майоров.

Повестки трех заседаний включали 

такие вопросы: о ходе обучения военно-

обязанных, об итогах социалистического 

соревнования, о всесоюзном соревнова-

нии в цехах, об оказании денежной помо-

щи, о несчастных случаях, о раскреплении 

общественно-массового контроля по 

магазинам и столовым, о работе добро-

вольных обществ и разбор заявлений.

К военным действиям готовились и в 

тылу, профсоюзный комитет контролиро-

вал, кого направляют на обучение и как оно 

проходит. Сегодня это направление в 

ведомстве работодателя и называется 

обучение работников по гражданской 

обороне и защите населения в чрезвычай-

ных ситуациях (ГОиЧС). 

В 1941–1945 годах одним из эффек-

тивных способов повышения производи-

тельности труда было социалистическое 

соревнование, главным организатором 

которого был профсоюз. Профком 

метзавода не был исключением, трудовые 

соревнования были инициированы еще в 

30е годы, и в сложные военные годы их 

масштаб не уменьшился. 

Сегодня на предприятии внутри 

основных цехов продолжают проводиться 

соревнования среди бригад, а цеховой 

профактив контролирует подведение 

итогов, фотографии лучших работников и 

коллективов размещаются в заводской 

газете «Сталь» в рубрике «Доска Почета». 

Заявления на денежную* (формулиров-

ка из протокола) помощь в то трудное 

время рассматривались от нескольких 

категорий работников. Большая часть 

просьб исходила от женщин, у которых 

погибли на фронте мужья, а на руках трое-

четверо детей. Еще поступали обращения 

от работников, которые эвакуированы из 

других городов и «раздеты, разуты», а 

также работников, которые были ранены 

на войне и по состоянию здоровья не могли 

трудиться. 

Животовская Арина, 8 лет

Василий Платонович Майоров,

председатель профкома завода 

в военные годы.

Стихи, преставленные на конкурс.



Главное – жизнь и здоровье работника!

Беседовала Елена Варюхина

28 апреля – Всемирный день охраны труда. Никому не надо объяснять, насколько важно это направление в работе любого, и 

особенно, промышленного предприятия. Сегодняшний наш собеседник – специалист по охране труда профсоюзной организации 

завода – технический инспектор труда ГМПР Павел Иванович Тилькун.

«Сохранить людей». Профсоюзная работа в годы войны.

Отдельный пленум профкома с приглашением руководите-

лей цехов был полностью посвящен вопросу травматизма на 

заводе. Была приведена страшная статистика, которая, 

пожалуй, не уступала сводкам с фронта: ежемесячно на 

производстве страдало порядка 100 человек. Председатель 

профорганизации Василий Майоров резко осуждал действия 

начальников:  

«Многие прикрывают свою бездеятельность по технике 

безопасности войной, что мол сейчас перед нами стоят другие 

задачи. Нужно перестроить работу на новый лад, но вместе с 

перестройкой не должны забывать о сохранении людей, 

сохранении кадров. 

Не все начальники пришли на пленум, чтобы честно 

изложить какое у них положение, какое состояние с узкими 

местами. А ведь вместе мы могли все это учесть и помочь изжить 

эти недостатки».

По воспоминаниям заводчан-ветеранов, они практически 

жили на предприятии, а основная нагрузка легла на хрупкие 

плечи женщин. Несмотря на такие жесткие, невыносимые 

условия, в приоритете у профсоюза всегда была жизнь и 

здоровье рабочего человека. Профком настаивал: 

«Необходимо провести проверки в цехах по выполнению 

внутрицеховых мероприятия по охране труда, решить вопрос с 

починкой спецодежды, обеспечивать работников хотя бы 

самой необходимой спецодеждой: рукавицами, брезентовыми 

костюмами. Взять под контроль очистку габаритов, которые 

сильно влияют на повышение числа несчастных случаев, 

обязать начальника цеха привести железнодорожные пути в 

порядок… Проводить совещания с общественными инспекто-

рами. Наладить их систематическую работу. Проверить 

состояние всех механизмов, привести их в надлежащий 

порядок. Председателям цеховых комитетов учитывать и 

разбирать каждый несчастный случай…». 

Кроме этого, было принято решение обратиться к главному 

инженеру, чтобы все начальники цехов участвовали в заседа-

ниях по вопросам охрану труда, а за не явку привлекать к 

ответственности. «Отделу по технике безопасности» поручено 

разместить в цехах профилактические плакаты, указатели и т.д. 

Вопрос о раскреплении общественно-массового контроля 

по магазинам и столовым сегодня трансформировался в работу 

комиссии профсоюзного комитета по питанию, которая все 

также проверяет качество продуктов, условия их хранения, 

соответствие меню и т.д. Кстати, магазины на территории 

завода проработали до 2000х годов. 

Разбор поступивших заявлений был посвящен в основном 

восстановлению профсоюзных билетов, которые были утеряны 

во время эвакуации. Этот документ был необходим для 

получения льгот и работники им дорожили. 

Из перечисленных вопросов заседаний профкома сегодня 

лишь один ушел за пределы предприятия – это добровольные 

общества, которые вели совместную работу с профсоюзом. 

Хотя некоторые из них существовали долгое время и после 

войны, например, Добровольное общество содействия армии, 

авиации и флоту (ДОСААФ), всесоюзное общество рационали-

заторов и изобретателей и т.д. 

Прошло 75 лет со дня окончания войны, но и сейчас 

большая часть этой повестки актуальна. Все также профсоюз – 

единственная организация, которая стоит на передовой по 

защите прав и интересов трудового человека и ведет эту работу 

системно и ежедневно. 

Екатерина Мустяцы

32

- Добрый день, Павел Иванович! 

Тематика охраны труда на нашем заводе 

знакома Вам не понаслышке, сколько лет 

Вы работаете в этой сфере? Много ли 

изменений произошло за эти годы?

- Добрый день! Специалистом проф-

кома по охране труда я работаю с 2006 

года. А начиналось все в 1985 году, когда 

меня назначили заместителем главного 

инженера – начальником отдела охраны 

труда металлургического завода. Так что в 

этом году у меня, можно сказать, профес-

сиональный юбилей! 35 лет в системе 

охраны труда нашего предприятия!

Безусловно, за эти годы изменилось 

многое. В разы увеличилось количество 

нормативных документов, ужесточились 

требования к организации работ, к самим 

трудящимся. Работать стало сложнее, но 

все это во благо. Результаты этих мер 

видны, у нас пусть и с небольшой динами-

кой, но наблюдается снижение производ-

ственного травматизма. А жизнь и 

здоровье работника – это самое главное!

- На заводе вопросами промышленной 

безопасности и охраны труда занимается 

целое подразделение (УПБиОТ), а в чем 

состоят обязанности технического 

инспектора труда?

- Техническая инспекция труда в 

составе ГМПР функционирует с 1996 года. 

Технический инспектор проверяет состо-

яние условий и охраны труда, окружаю-

щей среды, соблюдения нормативных 

актов, выполнения обязательств, пре-

дусмотренных соглашениями, коллектив-

ными договорами. Принимает участие в 

расследовании несчастных случаев на 

производстве, профессиональных забо-

леваний, в рассмотрении трудовых спо-

ров, связанных с нарушением законода-

тельства об охране труда, в проведении 

специальной оценки условий труда. 

Оказывает консультативную помощь по 

вопросам обучения уполномоченных по 

охране труда. Помогает членам профсою-

за и профактиву в защите законных прав 

работников в области охраны труда. Это 

вкратце… (улыбается). Конечно, мы тесно 

взаимодействуем с заводским УПБиОТ, 

взаимопонимание между нами есть, ведь 

цели у нас общие. Параллельно с основны-

ми обязанностями я возглавляю комиссию 

профкома по охране труда. 

- Сколько сегодня у Вас помощников – 

уполномоченных по охране труда и как 

организована их работа?

- У нас достаточно многочисленная 

команда – около 140 человек! В каждом 

цехе есть старшие уполномоченные по 

охране труда, которые координируют ра-

боту по этому направлению в своих под-

разделениях. Каждый четверг у нас с ними 

проходит совещание, на котором мы ана-

лизируем оперативную информацию, об-

суждаем и разбираем возникающие проб-

лемы и вырабатываем пути их решения. 

- Подводя итоги прошедшего года, 

какие вопросы и задачи стояли перед 

профактивом Надеждинского металлур-

гического завода в сфере охраны труда.

- Комиссия профкома по охране труда 

в 2019 году рассматривала вопросы о сос-

тоянии травматизма и профзаболеваний, 

об итогах СОУТ на рабочих местах завода, 

о подготовке подразделений к работе в 

летний и зимний периоды, об организации 

работы уполномоченных. Мы осуществля-

ли контроль выполнения всех мероприя-

тий по нашему направлению. 

Принимали участие в подготовке 

проекта изменений в колдоговор, заседа-

ниях различных комиссий, плотно работа-

ли с проблематикой по обеспечению 

работников завода качественной спец-

одеждой и СИЗ. Регулярно проводились 

проверки состояния условий труда работ-

ников в подразделениях. Для старших 

уполномоченных были организованы 

однодневный семинар и торжественное 

собрание, посвященное Всемирному Дню 

охраны труда. На конкурсах профессио-

нального мастерства мы оценивали 

знание и соблюдение участниками 

требований инструкций по промышлен-

ной безопасности и охране труда. 

В 2019 году ко мне, как к председателю 

комиссии профкома по охране труда, 

техническому инспектору труда ГМПР, 

обратилось 37 членов профсоюза по 

вопросам, связанных с медосмотрами, 

СОУ Т, обучением по охране труда, 

обеспечением безопасных условий труда. 

Постарался разобраться и помочь в 

решении всем обратившимся.

В целом, работа идет достаточно 

стабильно, но, к сожалению, не обошлось 

без серьезных несчастных случаев. Значит, 

есть еще недочеты в нашей работе, есть 

что исправить и что совершенствовать. В 

текущем году мы продолжаем планомер-

ную работу по всем перечисленным 

направлениям.

- В мире сложилась неблагополучная 

эпидемиологическая ситуация, которая 

коснулась работников и нашего предприя-

тия. Какое участие принимает профсоюз в 

профилактических мероприятиях? 

- За все годы своей работы не 

припомню такой сложной ситуации и 

таких глобальных и во многом, непопуляр-

ных решений, которые приходится 

принимать руководству страны и области, 

а нам, на местах, исполнять. Но надо 

понимать, что цель таких строгих мер – 

исключительно наше с вами здоровье. Я 

полностью поддерживаю все рекоменда-

ции, ведь я как никто другой знаю, что 

лучше предупредить трагедию, чем потом 

ее расследовать.

Профсоюз не остался в стороне от этих 

событий, профсоюзные активисты помо-

гают на проходных, объясняют работни-

кам о необходимости соблюдения дистан-

ции и мерах профилактики. Для старших 

уполномоченных по охране труда создана 

группа в мессенджере WhatsApp, где мы 

оперативно информируем о ситуации, 

публикуем принимаемые нормативные 

документы. Уполномоченные в подразде-

лениях контролируют состояние здоровья 

работников, разъясняют коллегам нюансы 

профилактических мер. И, конечно, важна 

обратная связь, вся информация от цехов 

поступает в профком. 

- Павел Иванович, не секрет, что Вы – 

человек творческий. С какой песней или 

музыкальным произведением Вы ассоции-

руете свою работу?

- Интересный вопрос… В моем 

кабинете есть плакат с текстом известной, 

но слегка перефразированной песни. 

Пожалуй, она наиболее подходящая для 

описания моей работы: «Призрачно все в 

этом мире бушующем, есть профсоюз – за 

него и держись!»

Выдержки из протокола заседания пленума завкома завода 1942г.

Окончание. Начало на стр. 1.
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